

¿POR QUIÉN MURIÓ CRISTO?

El Sacrificio Efectivo de Cristo. (parte 1)

Page | 1

Juan 17:2,9

“2 por cuanto le diste autoridad sobre todo ser humano, para que Él de vida eterna a todos los que le has dado...9 Yo ruego por ellos; no ruego por el mundo, sino por los que me has dado; porque tuyos son”

La obra de Cristo es el único medio usado por Dios para salvar a los hombres. Siendo que Dios siempre hace todas las cosas correctamente, tenemos que decir que todos los que son redimidos, son los que Él se propuso redimir. De otro modo Dios hubiese fallado en el cumplimiento de Su propósito.¹ (Vida por Su Muerte, John Owen).

La mayoría de los cristianos cuando se les pregunta ¿por quién murió Cristo? Rápido contestan: murió por toda la humanidad, porque

¹ Owen, John. 2001. *Vida por Su muerte*. Editado por J. K. Davies. Traducido por Omar Ibáñez Negrete y Thomas R. Montgomery. Graham, NC: Publicaciones Faro de Gracia.

todo el que cree en el Señor Jesucristo será salvo.
Pero la verdad no es tan simple como esto.

Cuando hablamos del sacrificio de Jesús en la cruz del calvario, debemos hacer la pregunta: ¿Por Quien murió Cristo? ¿Qué logró hacer con su muerte en la cruz?

¿La muerte de Jesús, hizo la salvación posible para todos, sin en realidad salvar a todos? O

¿Su muerte en realidad logro la salvación de aquellos por los que murió?

La Biblia presenta esta última pregunta como la verdadera. Es decir Cristo murió por los que están en el cielo, y no por los que están ahora en el infierno y allí estarán por la eternidad siendo atormentados.

En el calvinismo clásico se le ha llamado a esta doctrina “el sacrificio limitado” lo cual es un mal nombre pues da la impresión de que el sacrificio de Cristo no es de valor infinito.

Llamamos a esta doctrina, “**el sacrificio efectivo de Cristo**” o la redención particular.

Siendo que Dios decreto salvar a unos y no a otros (predestinación), no tiene sentido pensar que haya enviado a Su Hijo a morir en la cruz por personas que él nunca escogió para salvar, al igual que por los que si destino para salvación.

En realidad Cristo vino a morir solamente por aquellos individuos que Dios el Padre le dio y no por otros. *“2 por cuanto le diste autoridad sobre todo ser humano, para que Él de vida eterna a todos los que le has dado...9 Yo ruego por ellos; no ruego por el mundo, sino por los que me has dado; porque tuyos son”* Jn. 17.2,9

Hay algunos puntos que debemos mirar acerca del sacrificio de Cristo en el cual la mayoría de los cristianos estamos de acuerdo:

1. **La Razón del sacrificio de Cristo.** (¿para que murió Cristo en la cruz?)

Mateo 1:21 (NBLA) — 21 »Y dará a luz un Hijo, y le pondrás por nombre Jesús, porque Él salvará a Su pueblo de sus pecados»

El ángel describe la razón por la que Jesús vino, su nombre indica Su propósito. El vino para morir en la cruz y así salvar a Su pueblo.

Efes. 5:25-27 “Maridos, amen a sus mujeres, así como Cristo amó a la iglesia y se dio Él mismo por ella, **26 para** santificarla, habiéndola purificado por el lavamiento del agua con la palabra, **27 a fin de** presentársela a sí mismo, una iglesia en toda su gloria, sin que tenga mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuera santa e inmaculada.”

Describe una obra completa y perfecta como resultado de Su entrega por la iglesia.

2 Corintios 5:21 Al que no conoció pecado, lo hizo pecado por nosotros, para que fuéramos hechos justicia de Dios en Él.

Está es la obra de intercambio que sucedió en la cruz. Imputación.

2. La Efectividad del Sacrificio de Cristo

Juan 10:28 »Yo les doy vida eterna y jamás perecerán, y nadie las arrebatará de Mi mano.

Da vida eterna a Sus ovejas, **vs. 15, 26-27**

Colosenses 1:21–22 Y aunque ustedes antes estaban alejados y eran de ánimo hostil, ocupados en malas obras, **22** sin embargo, ahora Dios los ha reconciliado en Cristo en Su cuerpo de carne, mediante Su muerte, a fin de presentarlos santos, sin mancha e irreprochables delante de Él.

Obtuvo reconciliación permitiendo que sean presentados ante Dios sin mancha, santos, irreprochables.

Hebreos 1:3 Él es el resplandor de Su gloria y la expresión exacta de Su naturaleza, y sostiene todas las cosas por la palabra de Su poder. Después de llevar a cabo la purificación de los pecados, el Hijo se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas,

Obtuvo la purificación de los pecados por quienes murió.

Se sentó a la diestra, indica Su obra completada. En el tabernáculo y en el templo nunca hubo una silla. Los sacerdotes todos los días ofrecían sacrificios por el pueblo y por ellos. Cristo ofreció un solo sacrificio para siempre, puro, perfecto. **Jn. 19:30** “...!Consumado es!”

3. Los beneficios del Sacrificio de Cristo

Hechos 17:30 Aparte de la salvación, tiene beneficios para toda la humanidad. Estamos en el tiempo de la gracia, la ira de Dios no se ha derramado sobre la humanidad y hay espacio para el arrepentimiento.

2Pedro 3:9 También antes de Su muerte, se esperaba su venida. Así que la ira de Dios no se derramo porque estaba la promesa del Mesías.

Otros beneficios tienen que ver con las acciones de los cristianos. Si no fuera por el cristianismo el mundo sería un lugar mucho más hostil. La influencia se nota en todas partes donde ha penetrado el evangelio del Señor.

Ejemplo: escuelas, universidades (Yale, Harvard, etc). Hospitales, orfanatorios. El valor de la mujer es elevado al concepto bíblico. El valor de la familia con los principios bíblicos fortaleció el hogar.

4. No todas las personas serán salvas.

Solo los universalistas creen que todas las personas irán al cielo, pero es obvio que la Biblia no enseña esto. **Juan 3:16-18**

Así que nos quedan la opción de que el sacrificio es limitado en su efecto (Cristo murió por todos, pero no todos van a ser salvos), o es limitado en su alcance (Cristo no murió por todos, pero por todos los que murió serán salvos).

Los que piensan que Cristo murió por todos dicen que los calvinistas limitan el sacrificio de Cristo, pero cuando se les pregunta:

- ¿murió Cristo para asegurar la salvación de todos los hombres? dicen: no.
- ¿Murió Cristo para asegurar la salvación de algún hombre en particular? No, más bien Cristo murió para que todo aquel que crea sea salvo si cumple ciertas condiciones para la salvación. (Esto hace que la salvación sea por obras siendo que está condicionada)
- ¿Entonces quién es el que limita la muerte de Cristo? El que cree esto es el que lo limita

pues dicen que Cristo con su muerte no aseguro la salvación de nadie.

El Calvinismo, como lo hace la Biblia, no limita el sacrificio de Cristo. Declara que Cristo con su muerte aseguro 100% la salvación de aquellos para los cuales murió, así que su sacrificio no es limitado.

Así que si alguien cree que murió por todos, pero no salva a nadie, puede quedarse con ese sacrificio, nosotros nos quedamos con el que muestra la Biblia.

La pregunta entonces no es si la muerte de Cristo tiene suficiente valor para pagar por los pecados de todo el mundo, o si todas las personas serán salvas.

La pregunta más bien es: ¿Cuál fue el plan de Dios al enviar a Su Hijo Jesucristo a morir en la cruz? ¿Fue la muerte de Cristo verdaderamente efectiva para reconciliar a algunos con Dios? ¿Fue la muerte de Cristo un verdadero sacrificio? Y ¿por quién realmente hizo esta obra?

¿Salvó Jesús con su muerte a alguien efectivamente o con Su muerte hizo que el regalo de la salvación estuviera disponible para los hombres?

Miremos tres posibles respuestas:

- La muerte de Jesús no fue un sacrificio completado, pero más bien hizo que el sacrificio pudiera ser posible. Es decir el sacrificio se hace realidad hasta que el pecador se arrepiente de sus pecados y cree en Jesús.
- La muerte de Cristo fue un sacrificio efectuado por los pecados de los elegidos por Dios, es decir que solo estas personas y nadie más son librados de la paga del pecado.
- La muerte de Jesús es un sacrificio efectuado por los pecados de todos los hombres y todos los hombres serán salvos.

La tercera afirmación la podemos descartar pues la Biblia habla claramente del infierno y de los que fueron elegidos para la ira de Dios (**Rom. 9:17-22**). Judas es un ejemplo claro en **Mat.**

26:24, y el hombre rico en Lucas 16. Así que de esta manera eliminamos el universalismo.

Nos quedan las dos primeras declaraciones: miremos entonces ahora los términos que la Biblia usa para referirse al sacrificio de Cristo y esto nos debe ayudar para aclarar cual declaración es verdadera.

a) - **Redención:** significa comprar de regreso. Una ilustración de esto es las casas de empeño. Al ir y pagar lo que le prestaron con los intereses, usted redime lo que había empeñado, lo recupera.

Gal. 3:13 Pablo escribe que Cristo nos redimió

1Ped. 1:18-19 Pedro habla de redención,

Apoc. 5:9 Juan. Compro con Su sangre a gente

b) **Propiciación:** significa “calmar la ira”, específicamente la ira de Dios. se entiende que se trata de la ira de Dios contra el pecado, pero hay otra persona que puede morir como sustituto llevando en si esa ira. En **Rom. 3:25** Pablo presenta esta verdad. Qué clase de

propiciación sería si de todas maneras Dios la derrama sobre los pecadores.

Incluso en las leyes humanas es ilegal castigar a un criminal dos veces por el mismo crimen. O si alguien paga por el ticket de otro ante la corte, la corte no puede exigir que el que recibió el ticket lo pague de nuevo. Dios no castiga un pecado dos veces. Así que si el pecado fue castigado en Cristo por su muerte en la cruz, entonces Dios no puede castigar a los pecadores dos veces por su pecado. Es decir que si Cristo propició los pecados del mundo, entonces todos van a ser salvos, pero esto es universalismo y ya lo descartamos. Entonces más bien es que Cristo murió por los pecados de los elegidos, quienes son los únicos que son salvos.

c) Reconciliación: significa “establecer la paz” entre dos partes enemigas. **2Cor. 5:18-19.** qué clase de reconciliación sería si las dos partes siguen como enemigos. Reconciliación es lo que la Biblia dice que Cristo hizo con Su sacrificio. La Biblia declara que aparte de Cristo todos son enemigos de

Dios. esta enemistad se mostró claramente cuando Cristo vino, ¿que hicimos los humanos? Matarlo. Y si viniera hoy día bajo las mismas condiciones, igual lo mataríamos de nuevo. **Rom. 5:10**

d) Expiación: tiene el mismo significado que reconciliación, con la diferencia que expiación se refiere directamente al sacrificio para lograr el perdón

En el A. T. los sacrificios hacían expiación por los pecados. El autor de Hebreos escribió de Jesús **Heb. 2:17**. En este verso nos dice el mensaje central de Hebreos, que Jesús realizo con Su muerte lo que los sacrificios del Antiguo Testamento meramente simbolizaban. Esos sacrificios apuntaban a la obra de Cristo. Así que cuando Jesús murió en la cruz, la expiación se llevó a cabo en realidad, sin necesidad de que se lleve a cabo ningún otro sacrificio.

Al ver estos puntos juntos a la luz de las Escrituras, concluimos que Jesucristo no vino para hacer la salvación disponible, sino que efectivamente salvo a Sus elegidos.

Él no vino para hacer la propiciación disponible; él retiró la ira de Dios de todos sus elegidos para siempre.

Él no vino para hacer disponible la reconciliación entre Dios y los hombres; él reconcilió con Dios a aquellos a quienes el Padre le dio.

Él no vino para hacer disponible el sacrificio por los pecados; él se entregó a sí mismo como el sacrificio efectivo por pecadores.

El Señor Jesucristo declaró el mismo lo siguiente en **Juan 6:38-40**

La obra de Cristo en la cruz no fue una salvación en potencia para creyentes en potencia, pero más bien una salvación definitiva para los escogidos de Dios.

Una redención que no puede redimir, una propiciación que no puede propiciar, una reconciliación que no puede reconciliar y un sacrificio que no quita el pecado, no pueden ayudar a nadie.

Pero una redención que si puede redimir, una propiciación que si puede propiciar, una

reconciliación que si puede reconciliar, y un sacrificio que si perdona, nos está revelando la gracia sublime de parte de Dios y nos lleva a entrar en Su reposo, a reposar en Su obra ya completa, en lugar de alguna nuestra.

Juan 17:2,9

“2 por cuanto le diste autoridad sobre todo ser humano, para que Él de vida eterna a todos los que le has dado...9 Yo ruego por ellos; no ruego por el mundo, sino por los que me has dado; porque tuyos son”